



行事予定

- 1 1 日 (火) 3学期始業式 C日課～ 1/28 まで
校内書初め大会 2・3 限
書初め作品展 食堂 1/14 (金) 正午まで
- 1 2 日 (水) いじめ携帯アンケート 委員会 下校 15:00 頃
- 1 3 日 (木) 気になる兆候アンケート
- 1 7 日 (月) 街頭指導 防犯パトロール おはよう挨拶
かがやき集会
- 1 9 日 (水) クラブ GTEC 予定 (6年生)
学校評価保護者アンケート
- 2 0 日 (木) 朝の読み聞かせ 午後研修のため授業 4 限
下校 13:00 頃
- 2 1 日 (金) 令和 4 年度新入生入学説明会
- 2 2 日 (土) 中学校制服合同採寸会
- 2 3 日 (日) 中学校制服合同採寸会
市百人一首かるた大会 (飯田公民館 8:45～)
- 2 5 日 (火) プログラミング学習 3・4 年 学級集金日
- 2 6 日 (水) なわとび集会・授業参観・中学校入学説明会
学級懇談会
- 3 1 日 (月) オルカプラス来校 プログラミング学習 6 年

<今後の主な予定>

- 2 月 1 8 日 (金) 中学校体験入学
- 1 9 日 (土) 卒業を祝う会・感謝する会
学校関係者評価委員会
第 2 回学校運営協議会準備委員会
- 2 1 日 (月) 振替休業日
- 3 月 1 6 日 (水) 第 7 5 回卒業証書授与式

・今月はアンケート調査を数件予定しています。お手数をおかけしますがご協力お願いいたします。
・寒くなりますので、おはよう挨拶運動は、温かい服装でお願いします。



飯田小学校だより

梅の里

NO. 10
令和 4 年
1 月 1 日 (火) 発行

新年を迎えて

校長

寺井 精二



新年明けましておめでとう
ございます。皆様方には、健
やかな新春をお迎えのことと
謹んでお慶び申し上げます。
昨年も学校行事を始めとし
て、多くの教育活動に制限の
多い一年でした。そのような
中にもかかわらず、保護者の
皆様、地域の皆様から温かい
ご支援をいただき、誠にあり
がとうございました。

二学期は、運動会や校内マ
ラソン大会などの体育的行事
や奥能登国際芸術祭鑑賞を始
めとした文化的行事、生き物
観察報告会、SDGs 学習取
組報告会での発表など、体験
を通して子どもたちは多くの
ことを学ぶことができました。
日々の授業では、自分の
考えを進んで表現する子ども
たちの姿から、しっかりと成
長を感じることができまし
た。お陰様で子どもたちに大
きな事故やケガ、病気等もな
く年末年始を迎えられました
こと、大変有難く思っており
ます。

今年の干支は、壬寅（みず
のえ・とら）です。「壬」は女

性のお腹に子を宿す「妊」の一
部であることから、「はらむ」
「生まれる」という意味がある
そうです。「寅」は、もともと
「演」が由来といわれており、
「人の前に立つ」という意味
や、演と同じ読みの「延（えん）」
から「延ばす・成長する」とい
う意味があるそうです。そのた
め、この二つを組み合わせた
「壬寅」は、「厳しい冬を超え
て、芽吹き始め、新しい成長の
礎となる年」「才能や運氣が芽
吹き新しい成長が期待できる
年」になるといわれています。
この冬休み中に、新年の始ま
りを迎えた子どもたちは、「今
年はこんな年になったらいい
なあ」「三学期こそ、こんなこと
に頑張りたいなあ」という夢や
希望、新たな期待を心に抱いて
いるのではないのでしょうか。そ
のような子どもたちの清新な
気持ちや意欲の高まりを大切
にしながら、「壬寅」の年にふさ
わしく子どもたち一人一人が
大きく成長できるように、教育
活動に取り組んでまいりたい
と思います。

一・二学期をホップ・ステッ

プとすると、ジャンプする三学
期となります。三学期は、授業日
数が五〇日（六年生は、四五日）
と短いのですが、学年の総仕上
げの学期であり、次年度の進級・
進学に備える学期となります。
学習面では、この一年間の学習
内容について積み残しがないよ
うしっかりと習得させていきたく
と思います。生活面では、「卒
業を祝う会・感謝する会」（二月
一九日開催予定）への取組など
を通して、この一年間を振り返
り、次の学年や中学校に向けて
の心構えを育てていきたいと思
います。

令和四年度は、本校にとって
創立一五〇周年を迎える大きな
節目となります。また、学校運営
協議会が設置される年でもあり
ます。保護者の皆様や地域の皆
様とより一層連携を密にして、
子どもたちの健やかな成長につ
ながるよう取り組んでまいりたく
と思います。どうぞ令和四年
もよろしくお願いいたします。



読書感想文入賞おめでとうございます

三年生の川元さんと四年生の濱田さんの作品は県代表として、全国へ出品されました。おめでとうございます。

- 1年 新屋葉奈さん (県優秀賞)
「わたしのかさぶたくん」
- 2年 濱 心花さん (市特選)
「こころをこめてありがとう」
- 3年 川元 大さん (県知事賞)
「ぼくのチャンピオン」
- 4年 濱田凜香さん (県優秀賞)
「やっかいものの意外な一面」
- 5年 川元 凜さん (市特選)
「本当に好きなことだから」
- 6年 藤野暖大さん (市特選)
「あきらめなかった6年間」

保健集会
「すいみんの大切さ」について学ぼう

保健委員会が、健康な体づくりのために定期的に集会を開いて全校児童に発信しています。

先月は、プレゼンをしたり、クイズを出したりして、「すいみんの大切さ」について発信してくれました。

すいみんの中に、脳から成長ホルモンという物質が出ます。成長ホルモンが分泌されやすい時間があり、たくさん出るほど身長もよく伸びること、寝ている間に体や心のメンテナンスをしてくれることなど学ぶことができました。発表を聞きながら、これからのように生活していけばよいのか考えていたのではないのでしょうか。

保健委員会の皆さんも、発表の準備・練習にしっかりと取り組むことができました。



生き物観察報告会 (三年生)
SDG s 学習取組報告会 (五・六年生)

ラポルトらずで、三年生は生き物観察をして分かったことと・まとめたことを、五・六年生は、SDG s 学習取組報告会を取り組んできたことを発表しました。この日のために、自分たちで内容を考え、練習してきました。



3年生



6年生

5年生

突然鳴った非常ベル。これまでの訓練で学んだことが生かされるか、休み時間に火災発生を想定した避難訓練を行いました。子どもたちは放送で出火場所を聞き、自分で判断して避難訓練を始めました。一年生も落ち着いて避難することができました。自分なりに避難経路を工夫して行動する六年生の様子もみられるなど、どの学年も真剣に訓練する姿が素晴らしいです。避難訓練で大切なことは、放送をしっかり聞き、避難経路や避難場所の指示を確認して行動することです。日々の生活から放送が入ったら、動きを止めて聞くことに心がけてほしいということを確認しました。今後も訓練を通して、どんな時でも、危険を回避する力を一人一人につけさせていきたいと思えます。

休み時間中の避難訓練
十二月十四日



いじめ撲滅集会

十二月十七日

例年行っているいじめ撲滅集会ですが、今年度は、各学級でいじめ撲滅に向けて取り組んだことを発表しました。それぞれの学年の工夫がみられ、終わった後は、お互いの取組について評価し合う様子が見られました。



1年生

2年生

3年生

4年生

5年生

6年生

長寿会交流 (六年生)
十二月二十一日

飯田公民館で、ゲームをして交流してきました。将棋やかるた、ポッチャなど楽しみながら、会話ははずみました。

